

EL PORVENIR.

REVISTA SEMANAL

POLITICA, LITERARIA Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

AÑO II.

CONDICIONES. — El PORVENIR se publica todos los domingos. — Se devuelven los escritos. Se admiten comunicados á precios convencionales. La correspondencia se dirige al director D. JUAN GARCÍA NIETO.

BÉJAR 8 DE MARZO DE 1874.

SUSCRIPCIONES. — En BÉJAR, 4 reales trimes-
tre — FUERA, 5 reales. — Anuncios á real línea.
Repeticiones medio real. — Los pagos se hacen adelantados al administrador D. ANSELMO GARCÍA OLLEROS.

NÚM. 35.

SECCION EDITORIAL.

POLÍTICA.

La presencia del duque de la Torre en el Norte y los considerables refuerzos que van llegando á Santander han reanimado el entusiasmo de nuestras tropas, que arden ya en deseos de medirse otra vez con las huestes carlistas para tomar la revancha de la jornada del 25. Ante este primer revés de nuestras armas el espíritu público ha despertado, produciendo el inmediato efecto de aproximar ó unir en la misma aspiracion á todas las fracciones, antes separadas, y aún hostiles, de la gran familia liberal. Este movimiento de concentracion se acentuará más al paso que vaya arreciando el peligro, hasta el punto que borradas y olvidadas las múltiples denominaciones que señalan la existencia de tantos grupos rivales en el seno del gran partido, como retoños de un árbol fecundo que roban la vitalidad de su madre, no queden, como fuerzas vivas en este gran campo de batalla que se llama España, mas que *liberales y carlistas*; liberales y carlistas como en 1836, dispuestos á pelear, los unos por sus derechos, y los otros por un señor, que pretenden imponer al más liberal y más activo de todos los pueblos de la tierra.

Ha bastado, no la posibilidad del triunfo, que no existe, y en la que no sueñan siquiera los secuaces del pretendiente, sino un ligero revés, que nada tiene de extraordinario en los azares de la guerra, para que todas las dificultades de la política liberal se allanen, y los hombres que mantenian puntos de vista distintos, suscriban la fórmula de una política comun, que por ahora sirva de base á una situacion estable.

El duque de la Torre ha sido investido del poder supremo bajo el título de presidente del poder ejecutivo de la república. Más propio era acaso el nombre de *dictador*, supuesto que las circunstancias le revisten de una verdadera dictadura; en todo lo que conduzca á la terminacion de la guerra. Pero *dictador* ó *presidente*, el duque de la Torre, jefe reconocido del gran partido liberal, ha tenido el raro privilegio de que su nombre no se discuta. El nombramiento estaba ya hecho en la opinion; sin votarle nadie, todos le han elegido: difícilmente ha habido jamás en España

una eleccion más callada ni más unánime.

Esto, porque el duque de la Torre responde á la suprema necesidad del momento. Ante la guerra, el gobierno es la fuerza del país, y él mismo debe ser una fuerza. Ante la reaccion, el país liberal necesita garantías, y esas garantías están en el nombre del ilustre caudillo. Fuerte y liberal, es á la vez la espada y el derecho. Esa es precisamente la representacion que lleva el bravo general á la primer magistratura de la república. Lleva tambien la necesidad suprema de orden, y podemos confiar en que no se turbará bajo su mano, tan pesada para la demagogia blanca y roja, como atractiva para las clases conservadoras, que no pedirán ya sosiego, paz y garantías á la reaccion, y menos á D. Carlos.

X.

HAYA PRUDENCIA.

Cuando ya en prensa nuestro número anterior tuvimos conocimiento del desgraciado encuentro de nuestras valientes y disciplinadas tropas contra las fanáticas y tambien valientes del ejército carlista, no pudimos transmitir á nuestros lectores la honda y dolorosa impresion que produjo en nuestro ánimo.

Nosotros que consideramos las guerras civiles como la mayor y más terrible de las calamidades con que se puede castigar á una nacion, no hemos presenciado indiferentes ni mucho menos esta lucha fratricida que, empapando el suelo de algunas provincias con sangre española, llevando el luto á toda la Península, las lágrimas á casi todas las familias, la opresion á todos los corazones, coloca á nuestra desventurada España ante la Europa civilizada, ante las naciones cultas, como si fuera una república suramericana, haciéndola representar el papel de un nuevo Méjico; impotentes sus hijos para constituir un nuevo orden de cosas estable y fecundo y siempre anhelantes y dispuestos para destrozarse los unos á los otros, para clavar el puñal en las entrañas de la madre patria.

No debemos, pues, dejarnos llevar de la pasion, ni creemos por tanto que es ocasion esta para predicar la guerra de exterminio, como hacen algunos colegas madrile-

ños: no, no profundicemos aún más nuestras heridas; antes por el contrario esta es la ocasion oportuna para tratar de cicatrizarlas. Depongan sus diferencias, aune todo sus esfuerzos la antigua familia liberal, para que nuestro agnerrido ejército, recobrando una vez más, con la aureola de la victoria, su indisputable superioridad sobre las enva-lentonadas huestes de D. Carlos, hagan comprender á este, que si nuestros grandes desaciertos han podido galvanizar por un momento el cadáver del absolutismo, el ejército liberal no se deja arrollar nunca. Pero una vez esto conseguido no hay que pensar en hacer la guerra de exterminio, y en vez de hacinar nuevos combustibles, nuestra prudencia, nuestro patriotismo y el santo amor de la patria nos aconsejan de consuno poner un término decoroso á esta guerra que la consume en nuestras manos. Confiamos mucho para ello en la cordura y sensatez, así como en los humanitarios sentimientos, de que tan repetidas pruebas tiene dadas el ilustre general Serrano.

Recordamos con este motivo que si un gobierno cuerdo hubiera sabido aprovecharse de los ventajosos resultados del convenio de Amorevieta, unas cuantas medidas dictadas con oportunidad, habrian bastado para sofocar en germen la guerra civil; pero lejos de ello, nuestra falta de seriedad y nuestra sobra de populacheria que nos lleva á exagerarlo todo, la reprodujo al poco tiempo y la hizo tomar más incremento. No queremos hacer política retrospectiva, hoy más que nunca inconveniente; pero no debemos prescindir tampoco de llamar la atencion de nuestros lectores sobre la candidez con que sin apelar á medidas extraordinarias ofrecieron los partidos avanzados terminar la civil contienda. El pretender que las garantías individuales en toda su integridad amparasen entonces á los conspiradores de oficio, dejando huérfana de garantía á la sociedad, nos ha traído al presente estado.

No basta, pues, que nuestros bravos soldados obtengan una gran victoria sobre las fuerzas carlistas ni que el diplomático general Serrano sepa aprovecharse de ella para restablecer la paz en la nacion, es necesario que los hombres públicos de todos los partidos se penetren de la gran necesidad de modificar

ciertos derechos dotando á los gobiernos de atribuciones suficientes para que no se reproduzcan diariamente los disturbios amenazando la sociedad, uno ú otro extremo, el absolutismo ó el cantonalismo, la momificacion del pasado ó la utopia del porvenir.

J. RODRIGUEZ.

ESPIRITISMO.

III.

Quedamos sentado en el anterior artículo que los notables fenómenos del espiritismo son posibles y ciertos. Si no lo fueran, si hubiera sido ó la supercheria de un enredador ó una ilusion del público sorprendido, no habrian resistido hasta tal punto la prueba del tiempo y la controversia libre. Además; en más de dos mil obras que se han escrito ya en pró, ya en contra del espiritismo, no se discute la realidad, sino el origen de los fenómenos. ¿Es posible alucinacion ó candidez en tan gran número de testigos? No: porque examinando la calidad de los escritores, que con su asentimiento han confirmado la realidad de estos fenómenos encontramos entre ellos hombres eminentes en ciencias, de las cuales son verdaderas glorias; acostumbrados á pasar por lamiz cada palabra, á discutir cada principio, á hacer, por decirlo así, la anatomia de cada hecho: hombres dotados de imaginacion reposada y de discretísimo ingenio, todos los que en tan largo espacio de tiempo se han dedicado á las ciencias físicas racionales y morales, todos han querido darse cuenta de las maravillosas novedades que se les referian y han formulado su parecer sobre los hechos y sus causas. Jaraday, Cuvier, Laplace, Hufeland, Franklin, Berzelius, Orfila, Broussais, Arago, Babinet, Jussieu y Gregori, es decir, la flor y nata de los astrónomos, físicos, químicos y médicos de nuestros tiempos, y con ellos tantos otros que por lo que valen en ciencias pueden muy bien ir á la par con estos, todos ellos, decimos, han reconocido solemnemente la realidad de los hechos más extraordinarios del espiritismo. Lo propio ha sucedido con los teólogos de más reconocida fama. Todos ellos están conformes en su critica teológica con los sabios antes referidos; todos aceptan y las más de las veces demuestran á poder de rigurosos raciocinios la existencia efectiva é indudable de tales fenómenos. Esta armonia es muy digna de ser notada dado que se trata de hombres cuyos sistemas, cuyas opiniones, cuyas sentencias, no solo se diferencia, sino se combaten muchas veces y hasta se excluyen.

Pues bien; quedando sentado esto como substancialmente cierto, como fenómenos palpables apoyados por testimonios rodeados de todas las garantías de veracidad, intentaremos ahora probar que son humanas y naturalmente imposibles, es decir, que no son posibles ni realizables por la mano del hombre, ni por medio de otra criatura terrestre,

y que por consiguiente necesitan para su explicacion un principio sobrehumano, no sujeto á las leyes naturales del universo. Con este fin iremos examinando sucesivamente las principales causas naturales que se las asignan y descartándolas despues que nos declaren su incapacidad radical para la produccion de tales maravillas.

El origen del movimiento de los veadores, es debido á la presion muscular de las manos sin participacion refleja de la voluntad; esto es, á una accion muscular imperceptible para todos, aun para los mismos experimentadores; á un movimiento vibratorio que parte de millares de raicillas nerviosas. Añádese á esto la humedad y el cansancio de las manos y se tendrá una explicacion si no completamente satisfactoria, cuando menos bastante plausible del fenómeno que nos ocupa.

De tal manera se explica Mr. Chevreul del Instituto de París, que ha sido el observador de esta pre-disposicion fisiológica ilustrando su teoría con ese hecho familiar del jugador de villar que despues de haber lanzado su bola la sigue con los ojos, con los hombros y con el cuerpo todo, haciendo ridículos esfuerzos como para empujarla.

Fácilmente se comprenderá que el ejemplo mismo destruye la teoría, porque desgraciadamente nunca se consigue el comunicar á la bola más movimiento que el correspondiente á la impulsión recibida. Además, esta presion aunque emanando de una voluntad que no tiene conciencia de sí misma, conserva sin embargo su libertad de determinacion y su impulsión espontánea á derecha ó á izquierda, y entonces es de una certeza moral el que las fuerzas, tomando una direccion contradictoria, unas á derecha y otras á izquierda, se centralizan y quedan en la incapacidad de producir movimiento alguno. Tenemos tambien que se hace materialmente imposible toda contestacion verbal, porque por cada ocho experimentadores que suponemos proporcionen á la mesa una respuesta por medio de la presion de sus manos, habrá de seguro seis, siete ó ocho que le proporcionarán otra muy distinta: y ¿qué partido abrazará entonces la mesa? Supongamos que se la pregunta el día que acaeció un suceso y todos los experimentadores lo ignoran; como todos lo ignoran, es muy probable que vengan á ofrecerse al mueble adivino los siete días de la semana, de donde resultará que nos dará para la suma de las letras, que deben componer el oráculo, una palabra vacía de sentido. Para mayor claridad y sencillez concretémonos á dos actores A y B, ambos de la más completa buena fe. Para que la mesa levante uno de sus pies es menester que la presion A se baje y la B se suba ó viceversa: ahora bien ¿qué instinto puede haber decidido á dos fuerzas ciegas á esta operacion contradictoria y tan perfectamente de acuerdo? El gran móvil es el poder intencional, nos dicen los partidarios de esta teoría: la intencion misma de recibir una respuesta es la que formula imprimiendo á la mesa un gesto afirmativo ó negativo. Cuando domina la fuerza afirmativa esta exige un *si* y cuando lo hace la negativa esta exige un *no*. Cuando se equilibran las fuerzas opuestas la mesa vacila y no se mueve. ¿Y quién ha puesto de acuerdo previamente á los experimentadores para la ejecucion sumultánea de dos movimientos contradictorios, siendo así que los hemos supuesto de entera buena fe? Aparte esto, de que á veces el caprichoso mueble contesta completamente al revés de lo que creen todos los operadores que le animan.

Hay quien cree que entre los operadores hay alguno mistificador de mala fé que se propone engañarlos. Y ¿qué logrará uno entre varias personas de sinceridad garantida? Levantará con un poco de buena voluntad por parte de los embohadados circunstanciales la parte de la

mesa opuesta á la que la presion de sus manos incline; pero la misma parte sobre la que él no hace más que apoyar sus manos encontrará medio de levantarla á la órden de sus colegas? No podrá, porque allí donde se reclama un movimiento de abajo arriba, él no puede proporcionar más que una presion de arriba abajo.

Bien claramente se vé lo defectuoso de esta teoría, pero á pesar de ello los partidarios de la secta no se arredran y se proponen sin desmayar hacernos creer en la posibilidad de los fenómenos en el órden natural de las leyes del universo, á cuyo fin viendo el mal efecto que la presion muscular ha producido, nos presentan en escena otro nuevo agente con el nombre de *magnetismo animal* cuya impotencia les haremos declarar en otro artículo.

E. BEJARANO.

MISCELANEA.

CORRESPONDENCIA DE MADRID.

5 de Marzo de 1874.

Sr. Director de EL PORVENIR:

Cuando escribia mi anterior carta para EL PORVENIR el día 26 de Febrero, era Madrid presa de la más cruel de las incertidumbres. Se esperaban noticias del Norte, y aunque la crisis entonces preocupaba tambien la opinion, no por eso las miradas de todos se habían separado de aquel país donde se estaba librando una batalla, no solo entre liberales y carlistas, entre la libertad y el absolutismo, sino entre la civilizacion y la barbarie, entre el progreso, ley de las sociedades humanas, y el fanatismo religioso político, rémora conque lucha el derecho moderno.

Llegaron las ansiadas noticias y sabe usted que por desgracia no fueron favorables para la causa que el ejército defiende en aquellas montañas. Con la velocidad del rayo propagóse el rumor de un descalabro sufrido por nuestras tropas, y puede V. figurarse, señor Director, el efecto que esto causaría en el pueblo de Madrid, liberal siempre y acostumbrado á mirar la guerra civil como cuestion grave sí, pero no de tanta importancia que estuviese en el ánimo de alguno la posibilidad del triunfo de los hostes del Pretendiente sobre nuestros valerosos soldados, vencedores en todos los combates. Y luego eran tales los detalles que se daban de la batalla, que con seguridad no se habia conocido un descalabro tan grande en los anales de nuestras guerras.

Era de ver á los carlistas gozando á su sabor, propagando noticias las más estúpidas é inverosímiles; manifestando satánica alegría cuando se decia que la sangre de los soldados habia corrido á torrentes.... ¡Oh pasion política á lo que conduces! Los que se dicen únicos guardadores de la religion del Crucificado y de todos los buenos sentimientos, gozánse en que la sangre preciosa de los que cumpliendo con un sagrado deber que la patria impone á sus hijos, se hallan en las filas del ejército, se ha derramado abundantemente y en que los sitios próximos á Somorrostro se encuentran cubiertos de muertos y heridos. Afortunadamente si en un principio fueron creídos todos los rumores, bien pronto la calma se apoderó de todos los espíritus y la confianza fué renaciendo en todos los pechos. Se conocieron bien los sucesos, y aunque los carlistas continuaron propalando noticias todas exageradas ó falsas, desaparecieron las impresiones de los primeros momentos que fueron bien tristes y dolorosas. La noticia de que el ilustre general Serrano iba á ponerse al frente del ejército en el momento mismo en que era elevado á la suprema magistratura de la nacion, produjo verdadero entusiasmo y era altamente encomiada tan noble conducta. Desde tel momento en que *El Imparcial* del día 27 excitaba con frases entusiastas y conmovedoras el sentimiento, adormecido sí, pero no muerto de amor á la liber-

tad y de caridad sin límites que siempre ha caracterizado á este pueblo, nadie pensó más que en contribuir de todos los modos posibles á la pronta terminacion de la guerra y á hacer menos aflictiva la situacion de nuestros héroicos soldados heridos. La palabra crisis no volvió á oírse, y como por encanto las cuestiones pendientes en el seno del gobierno desaparecieron, siguiendo en esto los ministros la patriótica conducta del duque de la Torre que no vaciló en sacrificar tal vez en aras de la patria toda una gloriosa vida.

De qué manera ha correspondido Madrid á las excitaciones que á su amor á las instituciones liberales y á sus sentimientos caritativos se han hecho, lo demuestran las columnas de *El Imparcial*, las suscripciones iniciadas en el ayuntamiento, en los ministerios, en los distritos, en todas las asociaciones, en las juntas numerosísimas celebradas en todos los distritos donde ha reinado grande entusiasmo y patriotismo, en los grandes ofrecimientos de hombres y dinero hechos al gobierno y en otras mil manifestaciones que seria prolijo enumerar y de las que tiene V. noticia por la prensa de esta. Los que creyeron que Madrid habia degenerado, se habrán convencido de su error. No es posible pintar lo que es la caridad de este pueblo. Es necesario verlo, detenerse pocos minutos en las oficinas de *El Imparcial*, donde falta tiempo para recibir donativos; asistir á las juntas que los vecinos celebran; ir á las casas y ver que la sola ocupacion de las damas es hacer hilas y vendajes y oír, en fin, por todas partes el eco de las voces de entusiasmo y filantropía que sin cesar salen de todos los labios. Los soldados que tan heroicamente pelean por la libertad y por la patria, pueden estar satisfechos del pueblo de Madrid y del de España toda: que según las noticias recibidas en todas las poblaciones se disponen á imitar el noble proceder de la capital. La alegría immoderada que los carlistas manifestaron en los primeros momentos ha desaparecido ante el espectáculo que Madrid está ofreciendo desde que el contratiempo ocurrido á nuestros soldados fue conocido. El efecto producido por sus falsedades ha sido contraproducente y han podido ver que los liberales no se abaten ni desmayan aun cuando en algunas circunstancias haya parecido que su fé y su patriotismo habian decaído.

Grandes han sido los refuerzos enviados al Norte y sin embargo aun hay en Madrid gran número de soldados. En la revista pasada hace unos días por el capitán general de Castilla la Nueva, formaron 6.000 hombres, todos quintos, perfectamente equipados. Hoy han sido revistadas las fuerzas veteranas compuestas del batallon de cadetes, un batallon de ingenieros, otro de artilleria de plaza y dos tercios de guardia civil, un regimiento de artilleria rodada con 18 piezas Krupp y unos mil hombres de caballeria de diferentes regimientos, total 5.000 hombres todos escogidos, que con los 6.000 ya revistados suman 11.000 soldados. Como ve V. no estamos *desguarnecidos* y no cuento otros cuatro batallones tambien organizados en los cantones inmediatos. La actividad del Sr. ministro de la Guerra es grandísima y así lo reconocen los que han observado el movimiento de tropas para el Norte y lo pronto que se ha organizado la reserva aun no concluida de ingresar en caja. Le anuncio otra revista para el sábado ó el lunes próximo en la que formarán todas las tropas. Será magnífica si el tiempo es bueno, y con seguridad concurrirá como hoy un inmenso gentío.

Para mañana se prepara una funcion en la Opera, á beneficio de los heridos y ya estan vendidas todas las localidades. Se cantará *Guglielmo Tell* en el que está á gran altura el eminente tenor Tamberlik y cuyo argumento es tan conocido de V. En otros teatros tambien se disponen funciones con el mismo objeto.

Esta carta no habla de política. Es eco de Madrid y aqui no hay hoy más política que la del entusiasmo por la libertad y la de trabajar todos por hacer mas dulces las heridas de los soldados de la patria. El percañe de Abanto tal vez ha sido suceso pro-

videncial. Por él los liberales se han unido fuertemente y el ángel de la caridad ha abierto sus alas llevando á los pobres soldados el único consuelo que tener pueden en su amargo lance. ¡Quiera el Cielo que ante este grande espectáculo que Madrid ofrece toque Dios en el corazon de los que sostienen la cruenta guerra civil y llevándoles el convencimiento de la inutilidad de sus esfuerzos depongan las armas y terminen para España tantos desastres!

I. M. DE ARGENTA.

La Revista de Obras públicas detalla los desastrosos incendios llevados á cabo por los carlistas durante el año 1873. Oportuno seria que hubiera ampliado su trabajo á los desperfectos de igual ó parecida índole causados por los cantonalistas en el mismo año; así podríamos convencernos todos que árboles que producen igual fruto deberán ser de la misma clase.

El pobre contribuyente desempeña en aquella escena el papel más lucrativo. Y luego dirán que no vamos adelantando.

Mucha union y patriotismo reina al parecer en las esferas oficiales. La que tendrá que ver será cuando vencido el carlismo trate de resolverse la primer crisis. Entonces se la llevará el aire.

Todos los partidos tienen algo bueno y mucho malo; pero todos tienen el buen sentido de deshacer lo bueno de sus adversarios y dejarnos con lo malo suyo. Ejemplo las cesantías de los ministros, suprimidas por los federales y restablecidas por los nuevos conciliados. El honrado y consecuente García Ruiz es el único que se ahoga en el presente caso.

Parece que el Banco Hipotecario no viene con buenos ojos los privilegios concedidos al Nacional trata de deshacerse de los suyos cediéndoselos á este.

Sea de esta ó de la otra manera no tiene malas hipotecas la nacion con estos Bancos.

Por más que la adjudicacion de los 50 mil vestuarios esté hecha á favor de una casa inglesa protegida por un personaje político, no sabemos si cumplirá ó no sus ofertas. En cambio hemos visto en los periódicos de estos días que han salido para Inglaterra dos jefes más para incorporarse á la junta encargada de la compra de vestuario.

Tenemos un sentimiento en ello, porque creemos que para todas las necesidades basta la industria del país.

A más de 1.000 entre muertos y heridos ascienden las bajas causadas á nuestro ejército en las inaccesibles montañas de Somorrostro. Otras tantas habrán tenido sin duda los carlistas. Toda es sangre española. ¡Cuánta y cuán estérilmente derramada!

CRÓNICA LOCAL Y PROVINCIAL.

Efectos y metálico recibidos en la redaccion de EL PORVENIR con destino á los heridos del Norte:

Doña Dolores Yagüe, lienzo para seis calzoncillos; Tomasa Rivero, hechura de los mismos; Teresita Lázaro, un paquete de hilas

	Pesetas.	cénts.
La redaccion de EL PORVENIR	25	
La imprenta del mismo	3	
D. Rafael González	25	
Sus hijos Manuel y Francisco	5	
D. Celestino Lázaro	20	
D. Salvador Estéban	5	
Tejedores de D. Angé Acosta	3	
Escojedoras del mismo	3	
Su criada	0'30	
Total	89'75	

El ayuntamiento ha recaudado tambien con destino al Norte bastantes donativos y cantidades en metálico cuya insercion aplazamos para el próximo número por falta de espacio.

SESIONES DEL JURADO.

Ayer sábado comenzaron las sesiones del jurado habiéndose invertido los dias anteriores en los trabajos preliminares.

El tribunal se constituyó a las doce de la mañana, y despues del sorteo de jurados, juramento, etc. se abrió el período de prueba en que depusieron los diferentes testigos que figuran en el sumario. La causa que se vió, fué la instruida contra Pedro Alonso Flores y su muger Juana Mailló como autor el primero y encubridora la segunda del delito de homicidio en la persona de Julian Calleja, en 3 de Agosto de 1873 en el vecino pueblo de Palomares. La defensa que de los precesados hizo el letrado D. Rafael Gonzalez fué notabilísima y capaz por si sola de formar una gran reputacion si como jurisconsulto y hombre de letras no la tuviese ya por todos reconocida nuestro querido amigo. El fiscal Sr. Gonzalez Blanca estuvo tambien a mucha altura y el presidente Sr. Pardo demostró las grandes dotes que le adornan, dirigiendo las actuaciones con notable acierto, exponiendo con rara lucidez la doctrina relativa a las circunstancias agravantes, atenuantes y eximentes, y haciendo por último un luminoso é imparcial resúmen de la cuestion.

El secretario del tribunal Sr. Tellez, así como los oficiales de sala Sres. Cantisán y Rodriguez han llenado perfectamente su cometido haciendo posible con su laboriosidad que las sesiones pudieran comenzar ayer. La concurren-

cia fué muy numerosa y el jurado acertadísimo en el veredicto. En la imposibilidad de insertar íntegros el veredicto y la sentencia nos limitamos á reproducir la parte dispositiva que dice así:

FALLAMOS

Que debemos condenar y condenamos á Pedro Alonso Flores (a) Chamber, en doce años y un dia de reclusion temporal, é inhabilitacion absoluta durante el tiempo de la anterior pena, al pago de mil quinientas pesetas por vía de indemnizacion á la viuda y herederos de Manuel Callejas y al de la mitad de las costas procesales. Absolvemos á Juana Mailló Griñon declarando de oficio la otra mitad de costas. Decomisense el cachorrillo y la pava que obran como piezas de conviccion, inutilizandose el primero y vendiendose la segunda á las resultas de este juicio. Unáanse originales á la causa el veredicto y esta sentencia que se notificarán acto seguido á las partes. Así definitivamente juzgando, l pronunciamos, mandamos y firmamos.—Julian M. Pardo.—Pascasio Rodriguez Diaz.—Mantel Fernandez Bastos.

Mañana lunes continuaran las sesiones del jurado viendose la causa de homicidio contra Camilo Vallejera Garrido vecino de Candelario de cuya defensa está encargado D. Juan Garcia Nieto. No dudamos que la concurrencia será tan numerosa como en la sesion de ayer.

El lunes 2 del actual, se celebraron en el Instituto libre de segunda enseñanza los ejercicios de oposicion á tres plazas gratuitas creadas nuevamente por el Ayuntamiento para los hijos de familias cuyos recursos sean insuficientes para costear sus estudios y que reúnan al propio tiempo reconocida aplicacion.

Dichos actos, que duraron de 9 á 12 de la mañana, versaron sobre todos los principales ramos de la instruccion primaria y espe-

cialmente sobre los de Gramática y Aritmética, en cuyas asignaturas hicieron ejercicios escritos los seis opositores.

El Sr. alcalde y el director del Instituto presidieron el Jurado constituido por los profesores de Instruccion primaria D. Gregorio Laso y D. Antonino Moreno y los señores D. Jacinto Vidal y Liria y D. Luis Caballero Noguero. profesores del Instituto Contribuyó tambien á dar solemnidad al acto gran número de individuos del municipio, de la comision de Instruccion primaria y de padres de familia.

Mucho nos complace ver el interés que nuestras autoridades locales manifiestan en actos análogos á este, que deseáramos se repitiesen con toda la frecuencia posible para fomentar el espíritu de instruccion entre nuestros paisanos: pero esta complacencia evoca en nosotros el doloroso recuerdo de la apatia en que yacemos respecto á otros proyectos conducentes al mismo fin, como son la Biblioteca popular, el Ateneo de obreros y el restablecimiento de la escuela industrial.

Siempre hemos abogado por su realizacion y nuestras columnas han estado constantemente abiertas para cuantos han deseado con sus escritos contribuir á ella. No cejaremos en nuestro propósito, y aunque se nos tache de importunos, repetiremos siempre y siempre que la Instruccion difundida por todos los medios es la única base sobre que puede descansar la prosperidad de nuestro pueblo.

En nuestro número anterior deciamos que la redaccion del EL PORVENIR abria una suscripcion para toda clase de donativos que puedan aliviar directa ó indirectamente á nuestros desgraciados hermanos en campaña. Hoy volvemos á excitar el celo de las personas caritativas para que suministren limosnas en especie, metálico; hilas, trapos,

ventas, y en especial sábanas usadas que es de donde pueden hacerse los vendajes apropiados, segun lo exigen las diversas variedades de heridas.

La redaccion no duda que en momentos tan criticos, en los que multitud de desgraciados españoles gimen en el lecho del dolor, todo este generoso vecindario, se apresurará á contribuir con lo que sus medios le permitan para aliviar su triste situacion.

La redaccion vuelve á invitar nuevamente á las señoras, que por naturaleza son compasivas, á que dediquen una pequeña parte del dia á hacer hilas dando con ello lugar á poner de manifiesto una de las más bellas cualidades del corazón humano.—La caridad.

El conocido hombre público, ministro que ha sido de Hacienda y embajador en Londres Sr. Moret y Prendergast pasó por nuestra ciudad el jueves último deteniendose solo las dos horas necesarias para salir en el correo de Estremadura. Le visitaron el señor alcalde popular, juez interino de 1.ª instancia, comandante de la milicia y algunas otras personas que fueron tambien á despedirle al coche en compania de D. Rafael Gonzalez y D. Juan Garcia Nieto que ademas tuvieron el gusto de comer con S. E. en casa del primero de dichos señores. El Sr. Moret volverá á pasar por aqui en esta semana y entónces es probable que se detenga un dia para visitar nuestras fábricas.

Al entrar en prensa nuestro periódico recibimos la noticia de que la casa inglesa á cuyo favor se habia adjudicado la contrata de 50 mil vestuarios ha depositado la correspondiente garantia. Sentimos comunicar esta noticia poco agradable para los obreros y fabricantes de esta laboriosa poblacion. No hay duda por tanto de que tendremos un alivio de uniformes extranjeros.

[Faint, mirrored text from the reverse side of the page, appearing as bleed-through.]

en todas partes y luchando en todas con la miseria, hasta que en esta lucha horrible sucumbe su esposa. Se decide entonces á dar lecturas de su poema cósmogónico *Eureka* y de esta manera vuelve á Virginia y consigue excitar allí el entusiasmo de sus compatriotas, pero este era su postrer triunfo; cuando pensaba ya fijarse en los lugares donde habia pasado su infancia cuando la felicidad le sonreía, viene la muerte á sorprenderle, y de qué manera!

Su miseria ó sus dolores morales le habian llevado á buscar el olvido en la intemperancia, y por más que ni aun en el genio sea perdonable el vicio, seanos permitido al menos compadecer su desgracia: esta fatal pasion por las bebidas alcohólicas fué el sambenito que con el descrédito atrajo sobre él todas las miserias, y sin embargo no podia arrancarse de sus brazos, ni producir ya nada sin esta excitacion suicida, que le ponía en el caso de atravesar ébrio las calles de Nueva-York mientras todo el mundo leía con emocion su artículo de la vispera. Así exacerbaba su imaginacion ya exaltada de suyo, y por eso su obra presenta ese carácter de singular extrañeza, que dá desde luego á conocer que su cerebro, al pensar de esa manera, no estaba en un estado normal. Si grande fué la falta, grande fué tambien su expiacion, que no es posible quebrantar impunemente las leyes de la naturaleza, pues aquí el pecado lleva siempre consigo el germen de la penitencia. Al amanecer del domingo 7 de octubre de 1845 se encontró en las calles de Baltimore un hombre ébrio, casi un cadáver, peor que un cadáver; era Poé presa del *delirium tremens*, enfermedad terrible que con la combustion espontánea es el lúgubre término de la intemperancia alcohólica. No queremos horrorizar á nuestros lectores con la descripcion de esa enfermedad; solo diremos que en la tarde del mismo dia, este genio que hoy aplaudimos murió en el hospital, á la edad de 37 años. Ahora comprendereis muy bien por qué sus obras no han podido menos de impregnarse de esa atmósfera de sufrimiento ignorado, que producen en el espíritu del hombre que lleva en su cabeza la luz del genio y la inspiracion divina, esas luchas oscuras y degradantes que un dia y otro dia tiene que sostener con las necesidades más vulgares; ahora comprendereis dónde en-

CAMBIOS.

PLAZAS.	DAÑO.	BENEFICIO.
Alicante.	0'50	»
Avila.	0'50	»
Barco de Avila.	0'50	»
Piedrahita.	0'50	»
Badajoz.	par.	»
Merida.	1'00	»
Don Benito.	1'00	»
Villanueva de la Serena.	1'00	»
Castuera.	1'25	»
Barcelona.	par.	»
Bilbao.	»	»
Burgos.	0'75	»
Caceres.	0'25	»
Plasencia.	1'00	»
Trujillo.	0'50	»
Coria.	1'50	»
Cádiz.	0'50	»
Córdoba.	1'00	»
Granada.	1'00	»
Jaen.	1'00	»
Logroño.	1'00	»
Málaga.	2'00	»
Múrcia.	1'00	»
Madrid.	1'50	»
Oviedo.	1'00	»
Palencia.	»	»
Pamplona.	1'25	»
Salamanca.	0'50	»
Ciudad Rodrigo.	1'50	»
Peñaranda.	1'00	»
Santander.	par.	»
Sevilla.	par.	»
Valencia.	0'50	»
Valladolid.	0'50	»
Vitoria.	0'50	»
Zaragoza.	0'75	»
Cambio de calderilla.	1'50	»
Cambio en pago de calderilla.	par.	»

MERCADOS.

Lana de primera, á 100 rs. arroba.
 Idem de segunda, de 75 á 90 id.
 Aceite añejo, á 60id cántaro.
 Id. nueva, á 56 id id.
 Trigo, á 43 id. fanega.

Centeno, á 29 id id.
 Garbanzos cochenos, á 80 id id.
 Id. comunes, de 52 en adelante.
 Arroz de primera, á 30 id. arroba.
 Id. segunda, á 28 id id.
 Id. tercera, á 25 id id.
 Tocino sin hueso, a 5n id. id.
 Id con el, á 50 id id.
 Id. magro, á 51 id id.
 Carne de vaca á 20 cuartos libra,
 Pimiento de Aldeanueva, primera florete,
 á 64 id id.
 Id primera, á 60 id id.
 Id. segunda, á 55 id id.
 Jabon, á 38 id id.
 Petróleo, á 2 rs. cuartillo.

EFEMÉRIDES.

Domingo 8, San Juan de Dios. fr.—1550. Muere San Juan de Dios, fundador de la órden de los hospitales.
 Lunes 9, Santa Francisca, viuda.—1861. Muere el venerable fray Domingo de Silos Moreno, obispo de Cádiz.
 Martes 10, S. Meliton. mr.—1873. Los godos refugiados en Asturias proclaman por rey al infante Don Pelayo.
 Miércoles 11, S. Eulogio. mr.—1857. Muere el eminente poeta D. Manuel José Quintana.
 Jueves 12, S. Gregorio el Magno.—1801. Es asesinado Paulo I, emperador de Rusia.
 Viernes 13, S. Leandro, arzobispo.—1829. Muere en la torre de San Julian de Barza D. Diego Muñoz Torrero.
 Sábado 14, Santa Matilde, reina.—1820. Nace Victor Manuel II, rey de Italia.

ANUNCIOS.

El periódico del bello sexo *La Guirnalda* ofrece en cada número mayor interés tanto por las bien entendidas ediciones de labores y de modas que publica, como por la variedad de materias de que en cada una de ellas trata.
 Hé aquí el sumario del número 5.º del tomo VIII.

Las madres, por Carlos Villa-Maria.—El amigo invisible, por D. José P. Sanson.—Episodios nacionales, por B. Perez Galdós: un capítulo de Napoleon en Chamartin.—Elementos de Física, por D. G. Viñña.—Revista de modas, por Elisa S.—Modelo de fidelidad.—Miscelánea.—Charada.—Advertencias.—Escuelas vacantes. Conocimientos útiles.—Anuncios
Edicion de labores.—Pliego ordinario de dibujos para bordar, y extraordinario de labores, por D. J. Mastris.—Explicacion de los bordados, por doña R. Paris.
Edicion de modas.—Figurin iluminado y patron cortado. Descripcion de estos, por doña Elisa S.

HABIENDOSE DISUELTO LA sociedad de tinturación de lanas y paños de D. Meliton Sanchez y de Mr. Pedro d'Antoine, este último se ha encargado del tinte de don Quiterio Redondo.

GRAN COMODIDAD Y ECONOMIA.—Se ha recibido una buena partida de hoja de maiz para jergones. Se vende al precio de veinte reales arroba en el establecimiento de Francisco Reig Perez.

EN EL PISO SOLAR DE LA casa número 5, calle de Trascorrales, se venden dos habitaciones, una á la derecha del portal y otra á la izquierda.

—Se vende tambien la casa número 16, calle de la Yedra, con varias habitaciones.

SE VENDE UNA MAQUINA nueva de hacer canillás. En la imprenta de este periódico darán por menores.

EL MEJOR PETROLEO QUE ha venido á Béjar se vende en casa de los Sres. Araoz.

EL QUE SUSCRIBE, AGENTE del Banco de España para la recaudacion de contribuciones de este partido, se encarga de hacer en Salamanca cuantos pagos tengan que realizar los ayuntamientos y particulares, mediante la retribucion convencional y con arreglo á la importancia de las cantidades que deban satisfacerle.

Béjar 17 de Enero de 1874.—Valentin Monge.

EN LA LIBRERIA DE RAU-let acaba de recibirse una remesa de Agendas de bufete, de bolsillo, de lavandera y planchadora, calendarios americanos y otra infinidad de artículos propios de entrada de año.

SE VENDE UN TORNO PARA tornear hierro y madera, con las cabezas y soportes de hierro, construido en Paris.

—Se vende otro torno para hacer roscas á los basos y tuercas de las prensas, y herramienta de forja y lima.

En la imprenta de este periódico darán razon.

BEJAR.—1874.

IMPRENTA DE DUFINO BAULES.

contraba esas visiones extrañas, engendro mestizo de la exaltacion del genio y del alcohol reunidos; ahora comprendereis esa tendencia á gozarse en el dolor, propia del que como él llevaba siempre una pena horrible clavada en el alma, *velut spina in corde*.

Poé fué muy desgraciado, en verdad; pero, sin embargo, creemos que no es justo su biógrafo M. Baudelaire (de quien tomamos todos estos datos), al inculpar por ello á la organizacion política del país en que nació. No en la democracia sino en la índole peculiar de su propio genio es donde debe buscarse el origen de su desdicha. Si aquella atmósfera era para él irrespirable, no lo hubiera sido menos la de Europa, pues si bien es verdad que en los Estados-Unidos prepondera el desarrollo de los intereses materiales, y reina el más glacial positivismo, tambien, por un extraño contraste, es allí donde nacen y crecen los más atrevidos sistemas que puede engendrar una imaginacion delirante. ¿Dónde se han acogido con más frenesí las maravillas del magnetismo? ¿No hay allí sectas de iluminados que se entregan con fervor á los toques espirituales en derredor de una mesa giratoria? ¿No ensaya allí Cabet su Icaria? ¿No predica allí mistress Bloummer la emancipacion de su sexo, mientras los mormones, esos que se llaman *saint of last day* restablecen la poligamia? ¿Pues entonces, qué cargos podeis dirigir á una sociedad que lleva su amor á la libertad del pensamiento hasta el punto de respetarle en sus más lastimosas aberraciones? ¿Queréis más bien las pensiones y la degradante proteccion de un Luis XIV? Recordad la introduccion del Don Juan, y ved cuál trata allí Byron á Southey y á la *caterva* de poetas laureados y pensionados, si acaso no estais convencidos de que no siempre en Europa eran esas pensiones la recompensa del mérito.

Hemos procurado describir la obra y el autor: examinadla ahora y juzgad. No la menospreciéis por su título; no temais hallar nada en estas páginas que choque demasiado de frente con las escépticas preocupaciones de la época en que habeis nacido. Hay entre las HISTORIAS EXTRAORDINARIAS y los cuentos de brujas, la misma distancia que entre la fisica y la magia negra, la química y la alquimia, el algebra y la kábala. No viste Poé la

túnica roja del nigromante, sino el frac de M. Hume; si ha de recorrer los espacios, tiene un Eolo en vez del dragon alado; no ilumina sus escenas el siniestro fulgor de las llamas del Averno, sino la esplendente luz que producen las pilas de Bunsen: no habitan sus sibilas en tenebrosos antros, son las mesas giratorias de cualquier salon; y esos papeles que veis en sus manos, no son pergaminos cubiertos de diabólicos logogrifos, sino los últimos mapas hidrográficos que ha publicado el Almirantazgo.

De este hecho se desprende á nuestros ojos una reflexion muy consoladora, una prueba más de las conquistas incesantes de la inteligencia humana y de los beneficios que á la civilizacion debemos. Es que ya la humanidad tiene medios de accion que antes se creian sobrenaturales, es que ya nos parece sencillo lo que fué maravilloso para nuestros abuelos, es que lo fantástico de entonces ha llegado hoy á ser real. Quién sabe si al leer algun dia nuestros nietos las leyendas de la *Travesia del Atlántico* y aun de la *Aventura de Hans Pfall*, se preguntarán con desdeñosa admiracion, ¿qué tenía esto de extraordinario?

NICASIO LANDA.